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21. April 2021 

Anfrage zur Sitzung des Gemeinderates am 22. April 2021 

Bildungsvielfalt sichern: Bedarfe und Planungen für mehr Gesamtschulplätze 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

den Medien war zu entnehmen, dass die Stadtverwaltung mittelfristig die Ansiedlung einer 
Gemeinschaftsschule im Mannheimer Süden vorsieht. In der Vorlage 022/2011 beschloss der 
Gemeinderat jedoch eine bedarfsorientierte Erweiterung der Gesamtschulplätze. Der jetzige 
Bildungsdezernent forderte in Antrag A135/2011 sogar die Einrichtung einer zweiten Gesamtschule 
mit gymnasialer Oberstufe. 

Gemeinschaftsschulen und Gesamtschulen zeichnen sich nachweislich durch sehr unterschiedliche 
pädagogische Konzepte aus. Eine Gemeinschaftsschule kann demnach nicht den Bedarf nach 
Gesamtschulplätzen decken. 

Daher fragen wir die Verwaltung: 

1. Wie steht die Verwaltung zum Beschluss des Gemeinderates auf Grundlage der Vorlage 
022/2011 angesichts eines weiterhin hohen Bedarfs nach Gesamtschulplätzen? 

2. Gibt es Planungen, die Verfügbarkeit von Gesamtschulplätzen in Mannheim zu erhöhen? 
Falls nein, warum nicht? 

3. Wie steht die Verwaltung zu der Konzeption, die erfolgreiche Struktur der IGMH durch eine 
operativ eigenständige Außenstelle im Mannheimer Süden auszuweiten? 

4. Gibt es Gespräche zwischen der Stadt und der grün geführten Landesregierung über eine 
rechtliche Änderung zu Gunsten neuer Gesamtschulen, beispielsweise über Ergänzungen 
des Schulgesetzes oder mittels Ausnahmegenehmigungen oder Modellschulen? Falls nein, 
warum nicht? 

Mit freundlichen Grüßen 
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